

L'étang salé -Paradis des oiseaux

Au Moyen-âge, on y récoltait du sel - oui, vous avez bien lu, du sel... - grâce à une source salée. Elle est tarie depuis longtemps mais le nom est resté. L'étang salé de Courthézon est à bien des égards une curiosité, qui mérite le détour.

Il n'est alimenté que par les eaux de pluie et de ruissellement mais en abondance, ce qui lui a permis de devenir un site très apprécié des oiseaux migrateurs. L'étang a été aménagé de belle manière pour permettre à chacun d'en découvrir les trésors. Au bout d'un ponton en bois qui pénètre profondément dans la roselière, il faut prendre à la fois des jumelles et tout son temps pour observer depuis une cabane à meurtrières les nombreuses espèces remarquables qui viennent ici faire une pause ou nicher : c'est le cas du Blongios nain, plus petit Héron d'Europe, du Busard des roseaux avec sa culotte rousse ou encore de la Rousserole turdoïde ou Rossignol des roseaux. Le spectacle de la vie sauvage s'offre ainsi en toute pudeur et c'est à peine si l'on ose parler de peur de déranger ce petit monde. Et seul le bruit des roseaux, dans lesquels chante le vent, vient troubler le silence et le calme du site. Un petit conseil : venez tôt le matin, puis profitez du sentier aménagé et bordé de panneaux pédagogiques qui permet de faire le tour du site en moins d'une heure. C'est le moment privilégié des oiseaux, celui où le soleil joue dans les branches et fait briller les eaux. Vous pourrez ensuite flâner, admirer les chevaux camarguais qui prennent ici leurs quartiers d'été puis pique-niquer sur l'aire dédiée. Un joli moment, vraiment.

« L'étang salé de Courthézon est particulièrement apprécié des amphibiens et aussi des oiseaux, pour une raison très simple. Comme les roselières sont rares en Vaucluse, l'étang salé leur offre un environnement qu'ils ne trouvent pas forcément ailleurs. Et on peut y voir des espèces d'oiseaux exceptionnelles. Vous avez le Blongios nain, le plus petit Héron d'Europe, et récemment, on a observé une poule d'eau très rare aussi, la Taleve sultane. Les oiseaux sont nombreux au printemps mais aussi l'hiver. Car l'étang est un lieu d'accueil pour les migrateurs qui viennent soit y faire une pause soit hiverner »

Grégorie Landru, chargé de mission zones humides pour le Conservatoire des Espaces Naturels Paca.



Il y a des siècles de cela, une source salée coulait en ces lieux et les habitants y récoltaient du sel. Les abords de l'étang ont été spécialement aménagés pour offrir de superbes points de vue sur les roselières, où de nombreux oiseaux viennent nicher ou faire une pause, comme le Blongios nain.

Accès

Sur la D92, entre Châteauneufdu-Pape et Courthézon, suivre la signalétique directionnelle. Parking à proximité immédiate. Sentier accessible aux personnes à mobilité réduite. Coordonnées GPS : Latitude 44.07311 Longitude 4.862597

DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viata - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09